

UNWETTER-INFO

Nr. 2

Lage stabilisiert sich langsam

In Engelberg hat das grosse Aufräumen begonnen. Angehörige der Schweizer Armee sowie Personen des Zivilschutzes und die vielen freiwilligen Helferinnen und Helfer versuchen gemeinsam mit der vom Unwetter betroffenen Bevölkerung die Keller von Schlamm und Geröll zu räumen. „Diese Arbeiten werden uns noch Wochen beschäftigen“, ist die Einschätzung von Martin Odermatt, Chef des Gemeindeführungsstabes Engelberg.

Die Arbeiten an der Notstrassen nach Engelberg wurden am Samstag aufgenommen. Ziel des Gemeindeführungsstabes Engelberg ist es, dass die Strasse Boden - Studentenweg bis am Mittwoch so weit bereit ist, dass auf diesem Zufahrtsweg schwere Baumaschinen ins Tal gelangen können. Die Strasse bleibt für den PW-Verkehr jedoch geschlossen. Wenn beim Bau dieser Notstrasse alles nach Plan verläuft, ist am Freitag ein Zeitfenster vorgesehen, wo Feriengäste mit ihrem privaten Personenwagen von Engelberg ausreisen können. Nach diesem Zeitfenster wird die Notstrasse bis auf weiteres nur für Baumaschinen offen sein. Wann dieses Zeitfenster offen sein wird, erfahren Sie via Informationskanal IEA sowie mit diesem Unwetter-Info.

Am Sonntag sind viele freiwilligen Helfer aus dem Unterland in Engelberg eingetroffen. So auch 12 Mann der Feuerwehr aus Hinterzarten im Schwarzwald. Engelberg pflegt seit Jahren sehr enge Kontakte mit Hinterzarten. Die Feuerwehrleute werden Mitte Woche durch andere Kollegen aus ihrem Dorf ersetzt, damit die Sicherheit in ihrem Dorf ebenfalls gewährleistet ist.

Brauchen Sie Hilfe beim Ausräumen und reinigen Ihrer Liegenschaft? Wir vermitteln Ihnen freiwillige Helferinnen und Helfer. Bitte kontaktieren Sie folgende Telefon-Nr.

041 639 52 67

Teilen Sie uns bitte Art des Einsatzes, benötigtes Material, sowie Anzahl Hilfskräfte.

Versicherungs-Informationen

Schadenverhütung ist die Abwendung eines erst drohenden schädigenden Ereignisses und ist grundsätzlich nicht entschädigungspflichtig.

Im Hinblick auf die ausserordentlichen Umstände des grossflächigen Ereignisses können jedoch Kosten für Aufbau und Abbruch von Schutzbauten, wie Mauern, Sandsäcke und dergleichen entschädigt werden, soweit die Kosten nicht offensichtlich unzweckmässig aufgewendet worden sind. Ebenso können Kosten für die Bewegung von Fahrhabe übernommen werden, soweit der Versicherungsnehmer sie nicht selbst vornehmen kann und er zu diesem Zweck ein Fremd- oder Spezialunternehmen zwingend beiziehen muss.

Rettungs- und Schadenminderungsmassnahmen bezwecken die Minderung eines bereits eingetretenen Schadens und sind im Rahmen der Versicherungsbedingungen versichert.

Die Versicherungsnehmer sind zur Sorgfalt verpflichtet und haben die nach den Umständen gebotenen Massnahmen zum Schutz der versicherten Sachen gegen die versicherten Gefahren zu treffen.

Heizöltanks

Heizöl und Heizöltanks sind versicherte Sachen. Die Kosten im Zusammenhang mit dem Auspumpen und Wiederauffüllen von Heizöltanks mit Wasser zu deren Stabilisierung werden unter dem Titel Rettung und Schadenminderung entschädigt. Revisionen und Wiederinstandstellung sind Bestandteil der Reparatur.

Die Versicherungsnehmer werden angewiesen, bei Reparatur oder Neuanlage der Heizanlage alle möglichen und zumutbaren Schutzmassnahmen zu treffen, die ein erneutes Auslaufen des Heizöls verhindern.

Bewegungs- und Schutzkosten

Müssen unbeschädigte Fahrhabeobjekte entfernt, abgedeckt, de- oder remontriert werden, damit eine Gebäudereparatur überhaupt ausgeführt werden kann, so werden die daraus entstehenden Kosten als eine direkte Folge des versicherten Ereignisses betrachtet und werden nach den Grundsätzen über den adäquaten Kausalzusammenhang zu den Reparaturkosten gerechnet. Umgekehrt hat der Fahrhabeversicherer die Kosten zu übernehmen, wenn beispielsweise der Abtransport einer beschädigten Maschine die Entfernung einer Mauer oder die Vergrösserung einer Fenster- oder Türöffnung bedingt.

Zusätzliche Lebenshaltungskosten

Zusätzliche Lebenshaltungskosten werden nur vergütet, wenn die Unbenutzbarkeit von Räumen auf den Eintritt eines versicherten Schadens am Gebäude zurückzuführen ist. Kosten im Zusammenhang mit Evakuationen zum Personenschutz sind, auch wenn sie behördlich angeordnet sind, durch die Sachversicherung nicht abgedeckt.

Information Wasserversorgung AG Engelberg

Technische Hinweise Trinkwasserversorgung

Hausinstallation

Verschmutzte Leitungen und Armaturen in überfluteten Kellern müssen nur äusserlich gereinigt werden.

Defekte Regelarmaturen (Druckreduzierventile, Sicherheitsventile) müssen durch einen Sanitär-Installateur ausgewechselt werden.

Allfällig vorhandene Spezialanlagen (Wasseraufbereitungsanlagen), die in Mitleidenschaft gezogen worden sind, müssen durch die entsprechenden Fachleute überprüft werden.

Hauswasserzuleitung

Andauernde Fliessgeräusche, die auf einen Defekt der Hauswasserzuleitung hinweisen, müssen unverzüglich der Wasserversorgung AG Engelberg gemeldet werden.

Allfällig vorhandene Leitungsdefekte müssen gemäss Wasserversorgungs-Reglement durch den Hauseigentümer repariert werden (Schaden kann bei der Versicherung angemeldet werden).

Reparaturen müssen durch einen konzessionierten Sanitär-Installateur ausgeführt werden.

Hauptleitungsnetz der Wasserversorgung

Andauernde Fliessgeräusche können auch auf einen Defekt an der Hauptwasserleitung hinweisen, bitte ebenfalls an die Wasserversorgung melden. Schäden an den Hauptwasserleitungen werden durch die Wasserversorgung AG Engelberg behoben.

Trinkwasserqualität

Die Trinkwasserqualität war zu keinem Zeitpunkt beeinträchtigt. Das Trinkwasser kann uneingeschränkt genutzt werden.

Wasserversorgung AG Engelberg

Robert Infanger, Präsident: Tel. 041 639 79 79

Geni Häcki, Brunnenmeister: Natel 079 311 61 26

Und zum Schluss noch dies...

Luftbrücke zwischen Engelberg und Buochs

Folgende Flugbetriebszeiten wurden festgelegt:

Montag, 29. August, bis und mit Sonntag, 4. September, täglich von

08.00 Uhr bis 12.00 Uhr und von 13.00 Uhr bis 17.30 Uhr.

Versorgung von Frischwaren

Engelberg wird auch in den nächsten Tagen von der Aussenwelt abgeschnitten sein. Es gibt diverse einheimische Lieferanten und Produzenten von Frischprodukten wie

- Molkereiprodukte (Pastmilch, Rahm, Käse, Joghurt usw)
- Brot, Gebäck, Süswaren
- Fleischprodukte und Wurstwaren

Von all diesen Produkten ist eine Versorgung hier im Tal gewährleistet. Der Gemeindeführungsstab Engelberg bittet die Einwohner sowie die Inhaber von Gastrobetrieben und Lebensmittelgeschäften (inkl. Coop und Migros) die einheimischen Produzenten zu berücksichtigen. Frischprodukte, die in Engelberg bezogen werden können, werden nicht eingeflogen. Mit diesem Warenbezug leisten Sie alle einen wichtigen Beitrag dazu, dass die Versorgung möglichst kostengünstig und effizient organisiert werden kann.

Waschen

Es gibt in Engelberg viele Haushaltungen, die zur Zeit keine Waschmaschine mehr haben. Der Gemeindeführungsstab bittet deshalb all jene Personen, deren Waschmaschine beim Unwetter nicht in Mitleidenschaft gezogen worden ist, diese anderen Mitbürgern zur Verfügung zu stellen, damit diese ebenfalls die durch die Aufräumarbeiten stark verschmutzten Kleider innert nützlicher Frist reinigen können.

Nicht vergessen:

**Heute Montag, 29. August, 20 Uhr
Informationsveranstaltung
in der
Klosterkirche**